

A sus 204 años, el progreso parece lejano

Potosí sigue esperando

• *Pliego petitorio de 2010 continúa en vigencia, donde se pide: solución al conflicto de límites entre Coroma (Potosí) y Quillacas (Oruro), un aeropuerto internacional, la preservación del Cerro Rico de Potosí, entre otros.*



MAJESTUOSO CERRO RICO QUE EN TUS FALDAS ABRIGAS UNA CULTURA ANCESTRAL, ÍCONO DE LA PUJANZA DE LOS BOLIVIANOS. ERES MI POTOSÍ, TIERRA QUE JAMÁS PIERDE LA ESPERANZA.

Con más promesas que desarrollo, Potosí llega hoy a sus 204 años de libertad en conmemoración al grito libertario del 10 de noviembre de 1810.

Proyectos y obras aún pendientes de parte del Gobierno nacional no permiten una celebración plena, según el presidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Johnny Llally.

Recordó que un pliego petitorio presentado en el 2010 aún no tuvo respuesta y entre las principales demandas están:

solución al conflicto de límites entre Coroma (Potosí) y Quillacas (Oruro), un aeropuerto internacional, la preservación del Cerro Rico de Potosí, una fábrica de cemento, infraestructura vial y la puesta en marcha del complejo polimetalúrgico de Karachipampa.

Llally informó que ayer Comcipo se reunió con el presidente Evo Morales, quien anunció que en próximos días los convocará a una reunión en La Paz para abordar estas y otras demandas en mesas de tra-

bajo. "Nosotros estamos a la espera de conocer día y hora para reunirnos", apuntó.

Morales en los últimos días se hizo presente en la capital para inaugurar obras junto a la Gobernación y Alcaldía, reconoció, en el acto de remodelación de la plaza 10 de Noviembre, que en Potosí existen todavía necesidades que se deben cumplir.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo
Pág. 1, 2do. Cuerpo



Concluye convención de tatuadores

CONSIDERADO UN ARTE MODERNO PARA ALGUNOS Y PRÁCTICA CRITICADA POR OTROS, EN LA SEDE DE GOBIERNO SE DESARROLLÓ HASTA ANOCHE UNA CONVENCION DE TATUADORES DE LATINOAMERICA. MÁS DE UN CENTENAR DE "TALLADORES SOBRE LA PIEL HUMANA" DE UNA DOCENA DE PAISES SE REUNIÓ DESDE EL VIERNES PASADO EN BOLIVIA PARA INTERCAMBIAR SUS CONOCIMIENTOS EN BUSCA DE, SEGÚN AFIRMAN, "ABRIR LAS MENTES DE LA GENTE SOBRE SU ARTE", INFORMARON LOS ORGANIZADORES.

Hoy en Ciencia y Computación

¿Prenda inteligente para prevenir cáncer?

En la edición de Ciencia y Computación de hoy conozca el anuncio efectuado por el gigante Google, respecto a la pretendida innovación de nanopartículas que al ser ingeridas en pastillas por el ser humano podrían prevenir el cáncer así como algunos problemas del corazón.

En el contenido también encontrará los sitios más atacados por programas malignos y el nuevo prototipo del teléfono por módulos Project Ara.



Tigre retoma vía del triunfo

En la fecha 16 del torneo liguero, ayer The Strongest volvió a la senda del triunfo al superar a Wilstermann por 4 a 1 en cotejo jugado en La Paz.

A los 14 minutos del primer tiempo, Ramallo abrió la senda del triunfo. Méndez, a los 28, puso el dos a cero, jugadas casi calcadas en cuanto a la velocidad y la oportunidad.

Díaz, a los 29, anotó el dos a uno, jugada en la cual participó Neuman, que por primera vez se fue al centro y le ganó a los marcadores centrales.

En el segundo período, la expulsión de Andaveris cambió todo para el conjunto visitante. Con un hombre menos, los rojos sintieron el esfuerzo y hubo quienes acusaron cansancio.

Escobar, a los 38 minutos, anotó el tres a uno. Chumacero cerró cifras a los 43 minutos.

Inf. Suplemento Deportivo

Planifican registro de diabéticos

El Servicio Departamental de Salud de La Paz, a través de su titular Henry Flores, informó que en conmemoración al Día Mundial de la Diabetes (14 de noviembre), en la sede de Gobierno se realizará el registro de las personas que sufren esta patología.

Aseguró que un 7% de la población del departamento de La Paz padece de este mal, lo que significaría un aproximado de 200 mil personas. El especialista asegura que la prevalencia oscila en pacientes mayores de edad, entre 25 a 40 años.

Los datos que maneja el Programa de Enfermedades Crónicas No Transmisibles del Ministerio de Salud y Deportes revela que 800 mil personas sufren de Diabetes en Bolivia lo que significa un 8% de la población.

Existe un dramático crecimiento durante la última década que superó todas las proyecciones realizadas por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Federación Internacional de Diabetes (IDF), por lo que es considerada una epidemia.

El Programa Departamental de Enfermedades No

Trasmisibles, dependiente de la Unidad de Epidemiología, analizó los datos obtenidos a partir de los 'Puntos Vida' en la gestión 2011 y 2012, tanto en el área urbana como rural, donde se observó que el 43% de la población presenta "asociación del factor de riesgo sobrepeso con diabetes tipo II", es decir que por cada 100 personas con esta "asociación multifactorial" 2 tienen diabetes tipo II, la relación del riesgo es de 13 casos con sobrepeso por uno de diabetes; siendo el 58% varones y el 42% mujeres. Anunció que se atenderá en los 'Puntos Vida' donde se detectarán los factores de riesgo de las personas para saber si tiene o no la diabetes. "Los puntos se habilitarán en La Paz, El Alto y el área rural", señaló Flores.

En catorce centros de atención se realizarán el control y detección: El Rosal, Bajo Tacagua, Bajo Tejar, El Tejar, Terminal, Asistencia Pública, San José Natividad, San Isidro Bajo, Valle Hermoso, San Antonio Bajo, Villa Salomé, Achumani, Bologna y Seguencoma, como se realizó el año pasado.

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

Comienza Navidad para comerciantes paceños

A partir de hoy y por un mes calendario, la feria prenavideña expondrá artefactos decorativos que son utilizados para la celebración de la Noche Buena y el nacimiento del Niño Jesús.

La Navidad ya está presente en la mente de los comerciantes de La Paz por ser una festividad que genera ingresos para varias familias.

La secretaria de hacienda de la preferia, Yola Laura, informó que este 2014 serán presentadas importantes novedades en adornos luminosos provenientes de China con diminutos foquitos lead o también denominados "ahorradores" de energía eléctrica. Habrá pesebres con dimensiones de hasta dos

metros de longitud, entre otras innovaciones.

Las vendedoras anunciaron que pondrán sus productos en exposición en la avenida Simón Bolívar, frente al Parque Urbano Central (PUC) más conocido como exParque de los Monos, lugar donde mucha gente se dará cita para adquirir los adornos para la casa, oficina e incluso vitrinas de tiendas.

"A las 9.00 horas empezaremos con la misa, posteriormente se procederá a las 10.00 horas la inauguración del evento con el Gobierno Municipal y una hora después compartiremos el tradicional Apathapi", sostuvo Laura.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Lucha contra Estado Islámico

EEUU decide duplicar tropas en suelo iraquí

Washington.- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, considera que su decisión de duplicar en número de tropas en suelo iraquí en labores de asesoramiento y entrenamiento marca "una nueva fase" en la lucha contra el grupo yihadista Estado Islámico, según aseguró en una entrevista emitida ayer en la cadena CBS.

El presidente, invitado al programa "Face the Nation" por su sesenta aniversario, insistió no obstante, en que en ningún caso los soldados entrarán en el campo de batalla. Según detalló, los ataques aéreos que está llevando a cabo la coalición internacional en Irak y Siria, liderados por las fuerzas estadounidenses, están siendo "muy eficaces" para frenar el avance de los yihadistas y ha lle-

gado un momento en el que "se puede efectuar cierta ofensiva".

"Ahora lo que necesitamos es que las tropas de tierra, las tropas terrestres iraquíes, puedan empezar a empujar de nuevo", agregó.

Pese a descartar que Estados Unidos tenga militares luchando en el terreno, no descartó enviar más tropas. "Como comandante en jefe nunca voy a decir nunca", dijo al respecto.

La decisión de Obama anunciada este viernes, que amplía el contingente estadounidense hasta unos 3.000 efectivos en territorio iraquí, ha despertado la preocupación de que EEUU pueda volver a lanzarse a una guerra terrestre, pero la Administración ha insistido una y otra vez en que no desempeñarán un papel de combate.



INCIDENCIAS DEL COTEJO EN EL QUE THE STRONGEST REENAMORÓ A SU HINCHADA AL GOLEAR A LOS ROJOS "AVIADORES" DE COCHABAMBA.